

Resumen

El presente trabajo esta direccionado a la elaboración de un análisis del impacto generado por los proyectos de vinculación con la colectividad ejecutados en la Escuela Superior Naval “Cmdte. Rafael Morán Valverde” en relación al desarrollo de la conciencia marítima en los estudiantes de las unidades educativas urbano marginales de los cantones Salinas y La Libertad, a quienes se les impartió conocimientos relacionados con seguridad en el mar y conciencia marítima. Se realizaron encuestas a los estudiantes participantes de los proyectos en los años 2015 y 2016, para evaluar el nivel de aceptación obtenido a partir de la capacitación impartida a los estudiantes, evidenciando de esta manera si el impacto generado por los proyectos ha sido positivo o negativo, además se hicieron entrevistas tanto a autoridades de los colegios como a los estudiantes para evaluar sus opiniones con respecto a su participación y la de su colegio en los proyectos de vinculación con la colectividad. También se revisó el contenido académico impartido a los estudiantes, así como las actividades realizadas en las instalaciones de la Escuela Naval los días cuando los colegios fueron partícipes de los proyectos, esto a fin de poder recomendar cambios en las actividades para aumentar los resultados obtenidos en los estudiantes que han podido ser parte de los proyectos hasta la fecha actual, en cuanto al desarrollo de la conciencia marítima, el cual es el principal objetivo de este trabajo.

PALABRAS CLAVES: Proyectos de vinculación con la colectividad, Conciencia Marítima, Seguridad en el Mar, Intereses marítimos, Escuela Superior Naval.